
 

LETTRE OUVERTE 
 
 

À Nancy, le 10 mai 2019 
 
 

Lettre ouverte en réaction aux annonces publiques de la 

métropole du Grand Nancy sur la réorganisation à venir 

des transports en commun 

 
À l’attention des élus métropolitains, 
 
Nous apprenons depuis le début de la semaine que de nombreux changements vont                         
êtres opérés sur les lignes de transport en commun de la métropole, comme il en est                               
proposé tous les ans depuis plusieurs années. 
 
Ce projet de réorganisation s’est réalisé totalement à huis clos sans aucune                       
consultation des citoyens ou des corps intermédiaires tels que peuvent l’être le                       
conseil de la vie étudiante (CVE) ou le conseil de développement durable (C3D) de la                             
Métropole du Grand-Nancy, qui ont pourtant de nombreuses remarques pertinentes                   
sur ces sujets, ces instances étant composées d’usagers des transports en commun. 
 
L’ensemble de ces instances s’inquiètent aussi de : 
 

● L’augmentation de tarifs continue depuis plusieurs années ; 
● L’ensemble des solutions mises en place pour pallier à court terme le manque                         

de transports en commun pendant les travaux de la ligne 1 ; 
● L’avenir des lignes spécifiques telle que peut l’être la ligne “navette Brabois” ; 
● Leur rôle consultatif, aucunement pris en compte dans l’élaboration de ces                     

solutions ; 
 
En pleine période de campagne électorale pour les élections européennes, moment                     
où chaque candidat tente de convaincre par la démocratie, il y a une interrogation sur                             
l’usage qui est réellement fait de la démocratie au sein de la Métropole du                           
Grand-Nancy. 
Ainsi au nom de la démocratie, nous demandons aux élus de voter contre ce projet                             
de réorganisation lors du conseil métropolitain du 10 mai 2019, et ce tant que les                             
corps intermédiaires n’auront pas été réunis pour évoquer le sujet. 

 


